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VISITA
Na tarde de ontem, 24, o vice-

prefeito de Campinas, Wanderley
de Almeida (PSB), o Wandão, es-
teve em Piracicaba, numa conver-
sa com o presidente do PSB local,
Mário Medeiros Neto - candida-
to a deputado estadual -, para
uma parceria eleitoral de dobra-
dinha com o ex-prefeito Jonas
Donizette em Piracicaba e Região.

DONIZETTE
Nas conversas antes da for-

mação do acordo do PT com o
PSB, costurado por Lula, Had-
dad, Geraldo Alckmin e Márcio
França, o nome do ex-prefeito
Jonas Donizette, de Campinas,
era cotado para ser vice do can-
didato petista. Definiu-se pela
esposa de Márcio, Lucia França.

CRÍTICOS
Os mais críticos à adminis-

tração do prefeito Luciano Al-
meida (sem partido) fofocaram
na cidade, ontem, 24, de que foi
à cidade de Foz do Iguaçu, no
Paraná, para tentar reverter as
águas das lendárias cataratas
para o Rio de Piracicaba. Piadi-
nha de mau gosto, mas reflete bem
quem "era e não é mais". O Ca-
piau entende bem desse assunto.

COMITÊS
O prefeito Luciano Almeida

está participando nesta semana
do Encontro Nacional de Comi-
tês das Bacias Hidrográficas em
Foz do Iguaçu/PR e fez apresen-
tação de destaque ontem (24), e
a notícia tem repercussão naci-
onal. Almeida falou das experi-
ências em nossas bacias (PCJ).

SECRETÁRIOS
Alguns secretários acompa-

nharam o prefeito Luciano Almei-

da a Foz do Iguaçu e até aí nada
demais. É que o titular da Sem-
dettur, José Luiz Guidotti Junior,
ficou correndo por conta de liga-
ções a empresas internacionais
para trazer mais investimentos
para Piracicaba. Em frente, Juni-
or, trabalho faz bem.

PACTO
O governador do Estado de

São Paulo, Rodrigo Garcia, aos
moldes dos constitucionalistas de
1932, quer ressuscitar o cenário
daqueles dias, dizendo que, se re-
eleito, vão cobrar do governo fe-
deral um novo pacto federativo.
Só que, diferente de 32, adotou um
slogan populista para o tema."São
Paulo não pode continuar sendo o
burro de carga do Brasil." Não deu
certo em 32, dará certo agora?

VOTOS
O Estado de São Paulo pos-

sui um em cada cinco eleitores
do país, conforme análise de grá-
ficos do perfil eleitoral. Só a ci-
dade de São Paulo possui 9,3
milhões de eleitores. Quem ven-
cer entre nós, certamente terá
maiores chances de governar o
país e o Estado. É um tema espe-
cial, que deveria ser colocado em
discussão com mais amplitude,
pensando-se nas Cidades-Estado.

MÊS - I
Ao sair em defesa do governo

municipal, o vereador Josef Bor-
ges (SD), disse que não era verda-
de que faltavam medicamentos em
unidades de saúde, rebatendo as
afirmações apresentadas pelo ve-
reador Dr. Marco Bicheiro (PSDB),
autor de um requerimento apro-
vado na última segunda-feira (22).

MÊS - II
Em resposta, Bicheiro disse

que conhece muito bem a saúde
de Piracicaba, porque é médico da
rede municipal há 30 anos e fina-
lizou, afirmando que pode até ter
mandato por 30 dias, mas está
cumprindo a função de defen-
der os interesses da população.

Entidades pedem a retirada
do projeto da "mordaça"

Alegação é de que o projeto de resolução tem como finalidade a redução
da esfera pública, espaço por excelência da construção democrática

Documento assinado pelo
Instituto Conespi, sindicatos de
trabalhadores e entidades e movi-
mentos sociais - como o Iped e a
Ocisp 21 -, inclusive personalida-
des de Piracicaba, dirigido ao pre-
sidente da Câmara de Piracicaba,
Gilmar Rotta (PP), pede a retirada
e arquivamento do projeto de re-
solução 8/2022, denominado de
"lei da mordaça", que está na pau-
ta da ordem do dia da sessão or-
dinária desta noite de quinta-fei-
ra, 25 de agosto. A alegação é de
que o projeto que altera o Regimen-
to Interno da Câmara imputa no-
vas penalidades e impor restri-
ções a cidadãos e cidadãs, e tam-
bém a vereadores e vereadoras.

FINALIDADE - A alegação
é de que o projeto de resolução tem
como finalidade a redução da es-
fera pública, espaço por excelência
da construção democrática, que
será instrumentalizada pela razão
administrativa de seus proponen-
tes. "Essa instrumentalização ocor-
rerá em espaços públicos, que, a
pretexto de combater eventuais ex-
cessos, estende, de forma volunta-
rista, seu braço repressivo a esses
espaços, pois já existem autorida-
des institucionalizadas para tais
fins para combater a eventuais ex-
cessos. Acreditamos que a demo-
cracia se dá tanto na esfera do Es-
tado quanto na esfera não estatal,
tornando-se inevitável a amplia-
ção da esfera pública e dos espa-
ços públicos", diz o documento.

DEMOCRACIA - De acor-
do com as entidades que assinam
o documento, nas sociedades com-

Projeto da "Lei da Mordaça" é desnecessário e inócuo aos propósitos
explicitados em seus artigos, aponta o Instituto Conespi

plexas, não há como apartar a de-
mocracia representativa eleita pelo
povo da democracia participativa
que mobiliza setores sociais inte-
ressados em determinadas políti-
cas públicas, assim como as orga-
nizações da sociedade civil que os
representam. "O respeito ao voto,
ao eleito é de suma importância,
assim como o respeito ao eleitor e
aos setores sociais que acompa-
nham as políticas públicas, pois, a
democracia é, inevitavelmente, um
sistema de criação de direitos,
onde a ordem instituída é modifi-

cada pelo movimento e o debate
instituinte e, a toda criação de di-
reitos, exige a redefinição de res-
ponsabilidades. Se os debates e os
conflitos são inevitáveis nas socie-
dades democráticas complexas, os
desrespeitos e excessos possuem
leis para puni-los", argumentam.

DESNECESSÁRIO - Argu-
menta-se que o chamado projeto
da "Lei da Mordaça" é desneces-
sário e inócuo aos propósitos ex-
plicitados em seus artigos, além de
levantar signos moralizantes de
um parlamento que não se encon-

tra desmoralizado. "Por assim ser,
requeremos ao Senhor Presidente
que tome as providências pertinen-
tes para que esse inoportuno Pro-
jeto de Resolução nº 8/2022 seja
retirado de pauta e arquivado.
Uma vez que assim concluímos
após debatermos esse projeto com
amplo conjunto de representantes
de entidades  representativas as
quais muito contribuem e têm a
contribuir com a cidade de Pira-
cicaba e com essa Casa de Leis -
a qual, em primeira instância, é
a 'Casa do Povo`", concluem.

Divulgação

SALVIO FROTA
Um dos pioneiros das cari-
caturas em Piracicaba, bem
antes  do  su rg imen to  do
nosso  Sa lão  de  Humor,
Sálvio Frota deixou suas
marcas pela cidade. Entre
elas está a que hoje publi-
camos do Senhor Esio Mo-
reira, o Biri, antigo proprie-
tário da Casa Americana de
Caça e Pesca. A caricatura
foi feita em 16 de janeiro de
1971 no antigo restaurante
Brasserie e ainda hoje per-
manece  i l us t rando  uma
das paredes da empresa.

Divulgação

COMITÊS PCJ
O prefeito de Piracicaba, Luciano Almeida participou como palestrante e debatedor em uma das rodas de conversa sobre Planeja-
mento, Regulação e Financiamento no XXIV Encob (Encontro Nacional dos Comitês de Bacias Hidrográficas), em Foz do Iguaçu. A5
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Napoleão Bonaparte,
conquistador ou

missionário de Jesus?
Alvaro Vargas

Analisando a situação da
Europa no final do século
 XVIII, o espírito Emma-

nuel (XAVIER, F. C. A Caminho
da Luz, cap. 22) cita que "a inde-
pendência americana ascendera
o mais vivo entusiasmo no âni-
mo dos franceses, humilhados
pelas prementes dificuldades,
depois do extravagante reinado
de Luís XV, originando a revolu-
ção francesa, que embora fosse
necessária, resvalou para uma
guerra civil de trágicas consequ-
ências". Os reinos vizinhos se sen-
tiram ameaçados pelos ideais
franceses de liberdade, e deseja-
vam invadir a França. Napoleão
(1769 - 1821), conseguiu restau-
rar as fronteiras da França, pon-
do fim a sua situação caótica pro-
vocada pelos excessos ocorridos
durante a revolução. Entretan-
to, iniciou várias campanhas bé-
licas contra as principais nações
europeias, deixando um rastro de
destruição com milhões de mor-
tos. Felizmente, "a espirituali-
dade maior havia estabelecido
um limite para o livre-arbítrio
do Imperador, possibilitando a
sua derrota na batalha de Wa-
terloo, em 1815, o que o levou
ao exílio na ilha de Elba e pos-
teriormente na ilha de Santa
Helena". (Emmanuel, op. Cit.).

Entretanto, durante os con-
flitos, ao invadir Portugal Napo-
leão beneficiou povo brasileiro,
pois facilitou a nossa independên-
cia, evitando uma guerra contra
a nação lusitana, cumprindo o
desejo de Jesus (XAVIER, F. C.
Brasil coração do mundo e pá-
tria do Evangelho, cap. 18). Com
a fuga de D. João VI para o Bra-
sil, deixamos de ser colônia e as-
sumimos a sede do império, o que
proporcionou o desenvolvimen-
to da nação brasileira. Em 1815,
com fim das guerras napoleôni-
cas, D. João VI regressou para
Portugal e o seu filho D. Pedro I,
assumiu o país e declarou a sua
independência em 7 de setembro
de 1822, tornando-se o primeiro
imperador do Brasil. De forma
similar, ao invadir a Espanha,
Napoleão criou as condições para
as guerras de independência e li-
bertação das colônias espanho-
las na América do Sul. Em men-
sagem psicografada pelo médium
Fernando de Lacerda em 13 de
novembro de 1906 (Do país da
luz, vol.1, cap. 4), o espírito Na-
poleão Bonaparte fez uma com-
paração entre a tarefa que havia
realizado e as missões desempe-
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nhadas pelas almas mais nobres
aqui reencarnadas. Considerou
que, enquanto ele foi o escolhido,
as almas "iluminadas" são eleitas
para as tarefas na Terra; o esco-
lhido faz o bem pelo mal e o eleito
realiza o bem pelo bem. Na opi-
nião do espírito Miramez (MAIA,
J. N. Filosofia Espírita, vol. XV,
cap. 48), "quando Napoleão Bo-
naparte desceu à carne não foi
para ser um missionário nos tem-
plos religiosos; foi para dirigir e
libertar um povo da prisão men-
tal, bem ao contrário de Gandhi.
No entanto, tanto um como o
outro foram missionários".

"Napoleão foi uma espécie de
Maomé transviado da França do
liberalismo. Assim como o profe-
ta do Islã pouco se aproximara
do Evangelho, que a sua ação
deveria validar, também as ati-
vidades de Napoleão pouco se
aproximaram das ideias genero-
sas que haviam conduzido o povo
francês à revolução. É verdade
que ele foi um missionário do
Alto, embora traído em suas pró-
prias forças; mas, no Além, seu
coração sentiu melhor a ampli-
tude se suas obras". (Emmanu-
el, op. Cit.). De fato, na erratici-
dade, ele colaborou na codifica-
ção do Espiritismo (KARDEC, A.
O Livro dos Espíritos, 1ª edição,
nota de rodapé da questão nº
500). O espírito general Hoche
(Revista Espírita, setembro 1859
- Conversas familiares de Além-
Túmulo), contemporâneo de
Napoleão, mencionou que o an-
tigo imperador se encontrava no
mundo espiritual em tarefas di-
plomáticas entre as nações euro-
peias. Livre das injuções do cor-
po físico e com uma visão mais
dilatada sobre valores morais a
serem conquistados, tem procu-
rado vivenciar os ideais da revo-
lução francesa de liberdade,
Igualdade e fraternidade, que
foram negligenciados na Terra,
redimindo-se das ações despóti-
cas na Terra.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

Dirceu Cardoso Gonçalves

Democracia é o regime polí-
 tico onde o conjunto dos
cidadãos governa através

dos seus representantes eleitos
pelo voto universal, para períodos
determinados. No Brasil o man-
dato é de quatro, exceto para se-
nador, que é de oito anos. Basica-
mente, a democracia é o oposto da
ditadura, onde um grupo assu-
me o poder pela força. Mas até
as ditaduras e suas semelhanças
se dizem democráticas. Na Amé-
rica Latina, vivemos um ciclo de
ditaduras militares onde seus di-
rigentes sempre justificaram a
conquista do poder pela força
com o objetivo de evitar que a es-
querda o fizesse e implantasse a
ditadura do proletariado no mo-
delo cubano, soviético ou chinês.

No Brasil, o fenômeno tam-
bém foi registrado e os dois perí-
odos explícitos de exceção - 1930/
45 e 1964/85 - disseram-se de-
mocráticos e até recorreram a ar-
tifícios, como a eleição indireta,
para manter o povo longe do
voto. Todos, no próprio discur-
so, praticaram a "democracia".
E o quadro se mantém até hoje.
Depois que os militares devolve-
ram o poder aos civis, todos os
que nos governaram se disseram
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democráticos. Até os partidos re-
conhecidamente de esquerda
construíram suas trajetórias so-
bre os ideais democráticos, mes-
mo com a estapafúrdia propos-
ta, lançada no discutível Foro de
São Paulo, de jogar o Brasil na
aventura da URSAL (União das
Repúblicas Socialistas da AmÉ-
rica Latina), similar à extinta
União Soviética. Hoje, os 32 par-
tidos políticos aqui existentes se
dizem democráticos, mas cada
um, vê a democracia do seu jeito.

O presidente Jair Bolsona-
ro, por ser egresso do meio mili-
tar e defender controversos per-
sonagens do regime 64/85, foi
acusado  de preparar um golpe e
todos parecem ignorar sua cons-
tante afirmativa de que governa
e quer continuar governando
dentro das linhas da Constitui-
ção. Lula, apesar das conhecidas
relações com a esquerda interna-
cional, também se diz grande de-
mocrata. Os demais e pouco signi-
ficativos concorrentes à cadeira
presidencial apóiam suas platafor-
mas na democracia. Cada um
dentro da democracia existente
dentro de sua própria cabeça.

Os políticos de oposição - que
também se declaram democratas
- há um bom tempo ganharam o
péssimo hábito de recorrer ao Ju-

Qual a identidade da democracia brasileira?

diciário quando não conseguem
fazer suas idéias prosperarem den-
tro do terreno legislativo. Isso tem
tumultuado a vida nacional por-
que, no lugar de modular as dis-
putas da sociedade e alinhá-las ao
determinado pela Constituição e
ordenamento jurídico, os magis-
trados dos diferentes níveis têm
se ocupado na apreciação de te-
mas que deveriam ter sido resolvi-
dos no parlamento e, com isso,
muitas vezes, assumido posições
políticas estranhas à sua alçada.

Combinemos que a democra-
cia é inegociável. Precisamos
dela e, ponto final. Mas é preciso
chegarmos à conclusão sobre
seus detalhes. Da forma que tem
ocorrido, mesmo sendo o siste-
ma ou regime desejável, sofre
com os problemas, injunções e
sede do poder dos diferentes gru-
pos que se antagonizam na polí-
tica. Escrevo isso lembrando que
hoje - 24 de agosto - faz 68 anos
que o presidente Getulio Vargas
suicidou-se no ápice da crise po-
lítica que ameaçava afastá-lo do

governo. A partir dali, ocorreram
a tentativa de golpe para impe-
dir a posse de Juscelino Kubis-
tchek, a renúncia de Janio Qua-
dros, a derrubada de João Gou-
lart, o regime militar, a morte de
Tancredo Neves (internado na
véspera da posse), os impeach-
ments de Fernando Collor e Dil-
ma Rousseff e uma série de acon-
tecimentos que sacudiram a demo-
cracia e maltrataram brasileira.

Apesar de todos os problemas,
o país experimentou grande taxa
de desenvolvimento nesse período
e hoje é uma das principais econo-
mias do mundo. Precisamos ago-
ra buscar - sem sofismas nem ca-
suísmos - a identidade da verda-
deira democracia brasileira para
que ela, em vez de vítima, seja a
grande indutora de melhores dias
para a Nação, Interpretá-la ao sa-
bor dos próprios interesses é uma
verdadeira heresia. Seus valores
têm de contemplar toda a popula-
ção. Jamais grupos ou segmentos,
por mais privilegiados que sejam...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da ASPOMIL (Asso-
ciação de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). E-mail:
aspomilpm@terra.com.br.

José Renato Nalini

Estarrecedor!
Nestes últimos
três anos, o go-

verno federal armou
mais civis do que o to-
tal dos integrantes
das forças armadas,
incluindo as polícias
militares de todos os
vinte e sete Estados brasileiros!

O que se pretende com esse
festival de horrores, a permitir
que ditos "colecionadores" pos-
sam possuir até trinta armas, de
todos os calibres e que os "es-
portistas" do tiro tenham direi-
to a porte de sessenta instrumen-
tos letais? Tudo com a garantia
de munição correspondente.

Foram criados "Clubes de
tiro" à razão de um por dia!
Ou seja, as armas ganham es-
paço, enquanto as livrarias e
bibliotecas desaparecem. Re-
trocesso nefasto, indizível para
a propalada nação pacata, cor-
data, amistosa e pacífica.

Tudo ao contrário do que o
povo quis ao elaborar um novo
pacto fundante em 1988: edificar
uma Pátria justa e solidária, tole-
rante, em que deveria reinar a fra-
ternidade entre todos. O consti-
tuinte, em nome da cidadania -
única titular da soberania - eri-
giu a fraternidade como catego-
ria jurídica. Só que a prática es-
cancara a impotência da Consti-
tuição e de todas as leis, quando
a vontade tirânica se impõe.

Arma, ferramenta para ma-
tar, não deveria sequer ser fabri-
cada. Mas o lobby das indústrias
que vivem da disseminação da vi-
olência faz questão de divulgar in-

verdades: a falácia de
que o armado tem con-
dições de se defender.
De quem, cara pálida?
As tecnologias já produ-
zem aparelhos que neu-
tralizam sem o resulta-
do final homicida.

O que se gasta em
armamento seria sufi-
ciente para alimentar

os famintos e para fazer o re-
plantio da sanha assassina que
acaba com os nossos biomas.

Todos sabem que possuir
uma arma, num país de desem-
pregados, de famintos, de de-
sesperançados, é brincar com a
má-sorte. Basta verificar as
"balas perdidas", as chacinas
que são confundidas com faxi-
nas, pois os que morrem são os
invisíveis, os excluídos, os ca-
rentes e os abandonados.

Triste Brasil, que se conver-
teu numa nação aguerrida e agres-
siva, de intolerância, de discurso
de ódio, de orçamento secreto e
que, de tanto se armar, agora pode
ser chamado país desalmado! Sem
alma, sem piedade, sem vergonha
de matar milhares de jovens a cada
ano. Até onde, Senhor, nos man-
terá entregue à insanidade?

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da pós-graduação
da Uninove e Presiden-
te da Academia Paulista
de Letras (2021-2022)
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Armas para a
Nação desalmada

Salário-maternidade: o que é,
quem tem direito e como solicitar

Guilherme Chiquini

Osalário-mater-
 nidade é o be-
nefício previ-

denciário pago à pes-
soa que se afasta de
sua atividade por mo-
tivo de nascimento de
filho, aborto não cri-
minoso, adoção ou
guarda judicial para fins de
adoção. Este benefício é um au-
xílio para que os trabalhadores,
principalmente as mulheres, não
fiquem sem amparo financeiro
nas hipóteses mencionadas.

A intenção do salário-mater-
nidade é dar condições ao seu be-
neficiário de fornecer alimentação,
saúde e outros cuidados para o
novo filho ou ainda para ajudar

na etapa difícil que é o
pós-aborto e a retira-
da do feto natimorto.

Para ter direito ao
benefício é necessário
que a pessoa possua
qualidade de segura-
do, ou seja, que possua
"cobertura" pelo INSS.
Isso não quer dizer que,
necessariamente, a be-

neficiária possua vínculo empre-
gatício ao tempo do parto, mas
sim que conserve a qualidade de
segurada, pouco importando
eventual situação de desempre-
go. A vantagem, no entanto, para
a segurada empregada, é que, a
ela, não se exige o cumprimento
de carência (número mínimo de
contribuições com a previdência
para fazer jus ao benefício).
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Para as seguradas contri-
buintes individuais e segura-
da facultativa o prazo de ca-
rência é de dez contribuições
mensais. Já para a segurada es-
pecial, em regime de economia
familiar, é devido o benefício
desde que comprove o exercício
de atividade rural, ainda que
de forma descontínua,  nos

doze meses imediatamente an-
teriores ao início do benefício.

Para quem trabalha com re-
gistro em carteira, ou seja, é em-
pregada, a própria empresa deve
se encarregar desta solicitação e
existe um canal direto com a Pre-
vidência Social para isso. O va-
lor do benefício deve ser a remu-
neração mensal, como se a em-
pregada estivesse trabalhando.
Já para as demais categorias de
contribuintes o benefício deve
ser solicitado pelos canais de
atendimento, sobretudo pelo site
ou aplicativo "MEU INSS".

———
Guilherme Chiquini, ad-
vogado, especialista em
Direito Previdenciário:
Concessão e Revisão de
Benefícios do INSS

O legislador é um agente da cidade
Alex de Madureira

Há quase cerca
de dois meses
das eleições de

outubro, torna-se cada
vez dia mais importan-
te refletirmos sobre o
futuro que queremos.
Como representante do
legislativo estadual e
uma pessoa que acredita na políti-
ca como forma de solucionar os
desafios da nossa sociedade, ava-
lio que como cidadãos piracicaba-
nos e os da nossa Região Metro-
politana devem considerar dois
aspectos distintos que estarão
em jogo nestas eleições: gover-
nabilidade e representatividade.

Ao votar para os cargos de
presidente da república e gover-
nador, o eleitor e a eleitora esta-
rão escolhendo duas figuras pú-
blicas que vão trabalhar por to-
dos e para todos, atendendo as
necessidades da sociedade brasi-
leira, em âmbito federal e estadual.
Demandas que não são poucas.

Historicamente, os poderes
constituídos, executivo, legisla-
tivo e judiciário, sempre estive-
ram mais próximos às questões

ligadas às classes do-
minantes, cabendo a
maioria do povo o
olhar contemplativo
sobre os acontecimen-
tos, suas ordens e suas
leis. Todavia, a demo-
cracia oferece à socieda-
de o poder de escolha.

Dos tempos mais
recentes, construídos

após as "Diretas Já", de Ulisses
Guimarães e Tancredo Neves, ao
bipartidarismo do MDB e da ARE-
NA, saltamos para o cenário atual
com 35 partidos políticos. Onde
convivem diferenças e ambiguida-
des. É a partir desta conjuntura,
entre liberais e socialistas, que se
dividem o povo as opiniões e os
votos, que devemos ancorar nos-
sas observações sobre o significa-
do da palavra representatividade.

Além do executivo, outro
grupo que será votado nestas
eleições é composto por homens
e mulheres que vão representar
a população brasileira nas As-
sembleias Legislativas Estaduais,
na Câmara e Senado Federal.
Estes serão os legisladores que
moram nas pequenas, médias e
grandes cidades brasileiras.

O legisladorO legisladorO legisladorO legisladorO legislador
é um agenteé um agenteé um agenteé um agenteé um agente
da cidadeda cidadeda cidadeda cidadeda cidade

Serão eleitos para exercerem
o complexo papel de "representar"
as pessoas, de darem voz aos cida-
dãos que moram nas cidades e
habitam desde moradias luxuosas
até as mais simples, que estudam
em colégios particulares ou em es-
colas públicas, que precisam de
consultas e tratamentos médicos
do SUS, que reivindicam melhori-
as para a segurança pública, trân-
sito, transporte coletivo, preserva-
ção dos rios, mananciais e todo o
meio ambiente, que buscam o exer-
cício livre do que se convencionou
chamar de economia criativa.

Os eleitos podem ou não inte-
grar ou se organizarem em associ-
ações de diversas matizes, ONGs,
sindicatos, centros comunitários,
mas enquanto deputado estadu-
al, deputado federal ou senador,
representam os moradores do lu-
gar onde vivem, trabalham, criam,
exercendo o papel legítimo da rei-
vindicação popular junto aos po-
deres constituídos. É para eles e
por eles que serão porta-vozes, em
especial, da população mais sim-

ples, para que possam melhorar de
vida através de quem os governa.

Portanto, compreendendo
que o presidente residirá e traba-
lhará em Brasília e que o governa-
dor de São Paulo residirá e traba-
lhará na capital paulista, mas o
legislador é um agente da cidade.
Portanto, trago neste argumento
para o nosso eleitor a importância
do seu voto para além da esfera
executiva.

Que todos saibam, democra-
ticamente, definir os novos presi-
dente e governador, mas que
igualmente tenham sabedoria e
consciência para eleger aos cargos,
que considero de maior "represen-
tação", os homens e as mulheres
que os "representem" de fato. Que
saibam onde residem os deputa-
dos, onde ficam seus escritórios
políticos, quais são seus endere-
ços eletrônicos, para que possam
cobrá-los, conforme as necessida-
des aparecerem.

Esse é o grande desafio para
todos no dia 2 de outubro. Que
tenhamos consciência na hora de
votar.

———
Alex de Madureira, depu-
tado estadual pelo PL-SP

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555



LIBERDADE
A palavra liberdade é tão

doce quanto democracia. Está na
boca de todos, mas não no cora-
ção ou na alma. Temos vistos
casos absurdos que não só con-
fundem conceitos jurídicos, mas
agridem a Carta Magna, lesam a
Constituição. É preciso urgente-
mente restabelecer a normalida-
de. No ritmo que a coisa cami-
nha, ninguém mais vai poder se
reunir, dialogar, se encontra,
conversar com colegas, amigos
ou conhecidos. Para essas mes-
mas finalidades serve o WhatsA-
pp, ou seja, bater papo. Não esta-

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 25 de agosto de 2022 A3

PPPPPUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃO

Adealq faz pré-lançamento de livro
sobre 60 anos da Casa do Estudante
Contos, Recontos e Vivências é o nome da obra que foi pré-lançada
na Associação dos Ex-alunos da Esalq na última sexta-feira, 19

mos na Nicarágua, Cuba ou
Venezuela. No Brasil, prevale-
ce a Constituição de 1988 onde
a liberdade de expressão é ga-
rantida segundo o inciso IV e
IX do artigo 5º E, mais: acabou
a era dos processos? Extinguiu-
se a primeira instância?

PONTO FINAL
O segmento pet em pleno

desenvolvimento. A Nestlé
anuncia um investimento de
R$ 1 bilhão em Santa Catarina
na construção da maior fábri-
ca de ração (marca Purina)
para cães da América Latina.

A Casa do Estudante Uni-
versitário (CEU), da Escola Su-
perior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP), completa-
rá no próximo mês de setem-
bro, seus 60 anos de existên-
cia. Para exaltar data simbóli-
ca, uma extensa programação foi
definida pela comissão de aniver-
sário da CEU, entre elas, o lan-
çamento de um livro de autoria
de ex-morador daquela casa.

Contos, Recontos e Vivências
é o nome da obra que foi pré-lan-
çada na Associação dos Ex-alunos
da Esalq (Adealq) no último dia 19
de agosto. O autor, Ivan Chaves
de Souza, elaborou entrevistas re-
alizadas com mais de 150 ex-mo-
radores e agora demonstra, numa
linguagem fluente e agradável,
casos e acontecimentos para rela-
tar a história desses 60 anos. A
edição tornou-se possível diante
do patrocínio de empresas de tam-
bém ex-residentes da Casa.

Mas, o mais importante des-
sa iniciativa reside no fato de que
os livros vendidos terão a verba
destinada a um programa de
bolsas de manutenção a alunos
mais carentes e que têm a CEU
como possibilidade de moradia
para efetivar seus estudos. Na
verdade, desde o princípio, o au-
tor da obra deixou claro que abri-

Romilda Chaves de Sousa, Helena Liva Ribeiro Braga, Newman
Simões, Ivan Chaves de Sousa, Valdomiro Shigueru Miyada

ria mão dos Direitos Autorais e
que os cederia para uso da Casa.

Já o programa de acolhimen-
to foi idealizado, há tempos atrás,
por um outro ex-morador junto a
Associação de Ex-alunos da Esalq
(Adealq), atualmente presidida
pela engenheira florestal, Helena
Liva Ribeiro Braga. O programa
criado é denominado Bolsa de
Permanência Universitária Val-
domiro Shigueru Miyada, que
leva nome de seu idealizador.

Durante o lançamento Sou-
za, Miyada e Braga, se pronunci-
aram quanto a importância de
entregar essa obra e o valor ines-
timável que terá diante de estu-
dantes que necessitam de tal apoio
para permanecerem na faculdade.

O autor do livro, tendo traba-
lhado mais de 50 anos como enge-
nheiro agrônomo, ressaltou que
não poderia parar de produzir e
assim surgiu a idéia de escrever a
história da Casa do Estudante Uni-
versitário. "Consegui abranger de-
poimentos de 155 colegas, desde
aqueles que inauguraram a Casa
passando por várias épocas, e mais
34 atuais moradores. Com a nar-
rativa desses colegas, consegui con-
tar, de uma maneira informal, a
história da CEU, baseada em fatos,
vivências e até em lendas sobre as
seis décadas de sua existência".

Souza confessou, ainda, sua
satisfação pela concretização da
obra, devido ao fato de ter usu-
fruído do acolhimento da Casa.
"Vim de uma família sem posses
e graças ao fato de ter consegui-
do residir na CEU, pude realizar
meu curso de graduação. Após
esses anos todos de trabalho,
essa foi uma experiência fenome-
nal e fiquei muito feliz pela con-
cretização da obra", finalizou.

A Adealq assumiu a venda
dos livros e a presidente da as-
sociação destacou os pontos im-
portantes da iniciativa. "Consi-
dero a publicação dessa obra
muito importante para a come-
moração dos 60 anos da Casa do
Estudante, que é um marco signi-
ficativo para Esalq e para a USP.
Pela feliz coincidência, ao comple-
tar 60 anos, a Adealq está doando
para a Casa do Estudante 60 Bol-
sas de Permanência Universitária.
Estamos felizes por apoiarmos
essa obra e desejamos que esse
pré-lançamento seja um sucesso".

Miyada, docente aposenta-
do do Departamento de Zootec-
nia da Esalq e que empresta seu
nome ao Programa de Bolsa de
Permanência Universitária 'Val-
domiro Shigueru Miyada', afir-
mou que 60 anos da CEU é algo
muito grandioso. "Comemorar

essa data pra mim é um motivo
de muita gratidão e o melhor ain-
da é pensar que na realidade tudo
vai ser revertido numa bolsa que
recebeu meu nome. Eu fui um dos
moradores da Casa e também
devo a ela a minha formação".

Para a edição do livro, o au-
tor contou com a colaboração de
mais um ex-morador da Casa. Em
2019, Newman Ribeiro Simões, foi
um daqueles ex-alunos da Esalq
que recebeu e-mail do autor para
responder um questionário sobre
a Casa do Estudante e logo após
veio o convite para ajudá-lo na
edição do livro. "Conseguimos pa-
trocínio e por meio da Adealq ire-
mos ampliar a oferta de bolsas
para o referido Programa, fazen-
do disto um canal para distribui-
ção do livro. O evento não é ape-
nas histórico, não é só um regis-
tro de memória, mas uma ativi-
dade que pode ser considerada
um voluntariado para atender
pessoas que irão correr esse mun-
do ajudando na construção de
um futuro melhor para o País e
para a humanidade", finalizou.

O lançamento oficial do
"Contos, Recontos e Vivências",
editado pela Editora Pecege, ocor-
rerá no dia 17 de setembro, quan-
do da celebração dos 60 anos da
Casa do Estudante Universitário.

Fotos: Divulgação

Maria Eduarda Pena Ferreira, Ferdynanda Moreira Silva, André
Pinheiro Almeida, Valdomiro Sigueru Miyada, Helena Liva Ribeiro Braga

Ivan Chaves de Sousa, Sonia Fiore, Tsai Siu Mui,
Helena Liva Ribeiro Braga, Roberto Arruda de Sousa Lima

Newman Simões, Ivan Chaves de Sousa, Fabiana Cerri,
Helena Liva Ribeiro Braga

José Otávio Machado Menten, Ivan Chaves de Sousa,
Vitor Pires Vencovsky, Pedro Marques

Helena Liva Ribeiro Braga, Newman Simões
e Ivan Chaves de Sousa
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Novo lança dois candidatos
a deputados por Piracicaba

O Partido Novo oficializou
ontem, 24, o lançamento da cam-
panha de seus dois representan-
tes em Piracicaba: o médico Dr.
Douglas Koga a deputado federal,
e o empresário e engenheiro in-
dustrial Lucas Romero, a deputa-
do estadual. O encontro acontece
no restaurante Vecchio Cancian.
Pelo menos 70 pessoas devem
participar do evento de apresen-
tação, que terá bate-papo entre
os representantes, correligionári-
os e convidados, com a finalida-
de de pontuar as propostas, dis-
tribuir material e confraternizar.

Com a largada para a campa-
nha, os dois candidatos do Novo
têm participado de diferentes even-
tos em toda a região, com agendas
combinadas em diversos deles. Na
semana passada, ambos apresen-
taram suas propostas para a dire-
toria da Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba),
quando debateram ideias e com-
promissos com Piracicaba e região,
especialmente voltados ao desen-
volvimento tecnológico, ao sistema
de saúde e ao setor educacional.

Lucas Romero esteve ainda
falando com a diretoria da Asso-
ciação Regional dos Engenheiros
de Itapeva (Arespi). "Discutimos
sobre novas tecnologias no setor
de engenharia, dentro de políti-
cas públicas voltadas ao desen-
volvimento social", contou.

Dr. Douglas Koga tem visi-
tado empresas abertas a ouvir
suas propostas e princípios do
Partido Novo, conversando com
diretores e funcionários de dife-
rentes escalas. "Estamos espalhan-
do nosso nome e nossas propostas
sem uso do dinheiro público.

Nas participações institucio-
nais, os dois candidatos reforçam
a necessidade da votação e eleição
de nomes locais, em sintonia com
a campanha Piracicaba em Primei-
ro Lugar, desenvolvida pela par-
ceria entre Acipi, Coplacana, Si-
coob, CDL e outras organizações.
"Quase 50 mil votos foram para
candidatos de fora da Região Me-
tropolitana de Piracicaba e que se-
quer colocaram os pés na nossa
Noiva da Colina. A RMP tem um

PIB de R$ 77 milhões e estamos
há 12 anos sem representativida-
de no Congresso Nacional. Chega
de depositar nossa confiança em
políticos que não sabe o que en-
frentamos aqui", destacou Koga.

Ainda em Piracicaba, Koga
e Romero participaram de almo-
ço beneficente em prol do Exérci-
to de Formiguinhas, grupo soli-
dário que ajuda famílias em si-
tuação de carência nas comuni-
dades da cidade. Os candidatos
foram recebidos pela coordena-
dora do grupo, Débora Ferraz.

Essa semana, eles estiveram
também na cidade de São Carlos,
distribuindo material de campa-
nha nas ruas e conversando com
os populares sobre suas propos-
tas. "Tivemos excelente recepti-
vidade, as pessoas estão abertas
a ouvir, mais interessadas e que-
rem mudanças", disse Romero.

Fotos: Divulgação

Dr. Douglas Koga a federal e
Lucas Romero a estadual,
concorrem por Piracicaba
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Semae realiza manutenção em vazamento na adutora
O Semae (Serviço Municipal

de Água e Esgoto) trabalha para
reparar vazamentos na aduto-
ra de água tratada Luiz de Quei-
roz, em trecho que passa pelo
interior da galeria do córrego
Itapeva. Com a manutenção
pode ocorrer desabastecimento
em alguns locais da cidade.

De acordo com Pedro

Caes, engenheiro do Semae, os
vazamentos estão no trecho
em que a adutora passa pelo
córrego do Itapeva, na aveni-
da Armando de Salles Olivei-
ra com a rua Monsenhor Ma-
noel Francisco Rosa. "O tra-
balho envolve a montagem de
andaimes no interior da gale-
ria, oficina volante e serviço

de solda (rede de chapa de
aço)", explicou o engenheiro.

Para a e execução desses va-
zamentos, foi necessário a inter-
rupção da operação dessa adu-
tora, reduzindo a oferta de água
em 200 l/s, afetando o abasteci-
mento dos bairros a partir dos
reservatórios da Marechal Deo-
doro, são eles: Jardim Elite,

Jardim Caxambu, Higienópo-
lis, Bairro Verde, Nova Améri-
ca, Vila Monteiro, Morumbi,
Piracicamirim, Vila Indepen-
dência, Paulista e parte da re-
gião Central, Pompeia, Santa
Cecília, Monte Alegre, Uniles-
te, Dois Córregos, Jardim Abae-
te, Conceição, Cecap, São Fran-
cisco, Taquaral e Santa Rita.

As campanhas de vacinação
contra poliomielite e de multivaci-
nação continuam em todas as uni-
dades de saúde do município nos
dias úteis. Para participar não é
necessário agendamento, basta
comparecer na unidade de saúde
mais próxima de casa com a car-
teirinha de vacinação. Os imuni-
zantes estão disponíveis nos dias
úteis nos CRABs (exceto CRAB
Paulista) e UBSs, das 8h às 15h,
e nos PSFs, das 8h às 16h.

Na campanha de vacinação
contra a poliomielite, todas as cri-
anças de um ano a menores de cin-
co anos são vacinadas, indepen-
dente de quantas doses do calen-
dário vacinal elas já receberam.

Já na companha de multiva-
cinação, o objetivo é a atualização
da caderneta de vacinas das cri-
anças e adolescentes menores de
15 anos. Desta forma, a orienta-
ção é que esse grupo vá até uma
unidade de saúde para avaliação
da caderneta e, se necessário, rece-
ba a vacina que ainda não recebeu.

BALANÇO - Desde o iní-
cio da campanha de multivaci-
nação até 17/08, de acordo com
a Vigilância Epidemiológica,
1.270 crianças com menos de 1
ano compareceram a uma uni-
dade de saúde e 989 foram va-
cinadas. Na faixa etária de 1 a 4
anos, 3.735 crianças compare-
ceram e 1.112 foram vacinadas.
De 5 a 14 anos, 2.303 compare-
ceram e 1.233 foram vacinados.

Em relação à campanha de
vacinação contra a poliomielite,
até 17/08, 940 crianças de até 1
ano foram vacinas, o que repre-
senta 19,16% dessa população.
Na faixa etária de 2 anos, fo-
ram 893 crianças vacinadas,
sendo a cobertura até o momen-
to de 17,76%. Com 3 anos, 971
crianças foram vacinadas, sen-
do 19,31%. Na faixa etária de 4
anos, 931 crianças foram vaci-
nadas, sendo uma cobertura de
18,51%. No geral, 3.735 crian-
ças foram vacinadas, sendo a
cobertura geral de 18,68%.
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Campanhas continuam em
todas as unidades de saúde
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O prefeito de Piracicaba, Lu-
ciano Almeida, que também pre-
side os Comitês PCJ, participou
como palestrante e debatedor
em uma das rodas de conversa
sobre Planejamento, Regulação
e Financiamento no XXIV En-
cob (Encontro Nacional dos Co-
mitês de Bacias Hidrográficas),
realizado de 22 a 26/08, em Foz
do Iguaçu, no Paraná.

Luciano Almeida partici-
pou da roda de diálogo ao lado
de representantes do estado de
Minas Gerais, Ceará, Paraná e
Sergipe. Também estiveram
presentes representantes do
Governo Federal e da Agência
Nacional de Águas (Ana).

Em sua fala, o prefeito apre-
sentou o trabalho realizado nas
Câmaras Técnicas dos Comitês
PCJ e enfatizou a importância da
participação dos prefeitos em en-
contros como esses, uma vez que
as demandas estão nos municípi-
os e a discussão sobre gestão dos
recursos hídricos é fundamental,
necessária e se faz urgente.

"Me chamou muito a atenção

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) participa nesta
quinta (25), às 9h, de ato em de-
fesa do Iamspe, em frente ao pron-
to socorro do HSPE,  e de audiên-
cia pública SPPREV, que tem
como tema "governança corpora-
tiva, investimentos e avaliação
atuarial".  Em seguida, às 10h,  a
deputada Bebel estará  no encon-
tro do professor Fernando Had-
dad, candidato a governador do
Estado de São Paulo, com o mo-
vimento sindical e popular, que
acontece na Casa de Portugal, na
avenida  da Liberdade, 602.

Já no final da tarde, às 17 ho-
ras, a deputada Professora Bebel
volta a participar de encontro de
Fernando Haddad com servido-
res públicos. O evento também
acontece na Casa de Portugal. A
deputada Bebel ressalta que tanto
o encontro com o movimento sin-
dical e popular, assim como com
os servidores públicos mostra que
Haddad está aberto ao diálogo e a

PCJPCJPCJPCJPCJ

Luciano Almeida participa do
Encontro Nacional de Bacias
Prefeito, que também é presidente dos Comitês PCJ, foi palestrante e debatedor
em roda de conversa sobre Planejamento, Regulação e Financiamento
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Bebel participa de ato
em defesa do Iamspe e
de encontro com Haddad

Divulgação

A deputada Professora Bebel com o professor Fernando Haddad

a baixa participação de prefeitos.
É fundamental o engajamento. A
realidade acontece nos municípi-
os e os encaminhamentos do que
de fato precisamos fazer para ter
água nos próximos anos passa pe-
las necessidades apresentadas por
cada uma das cidades, hoje. Fica
o desafio para as próximas edições
do encontro", ressaltou.

EVENTO - Tendo como tema
central Gestão da água: Respon-
sabilidade de todos, o XXIV En-
cob (Encontro Nacional dos Comi-
tês de Bacias Hidrográficas) é rea-
lizado pelo Fórum Nacional de
Comitês de Bacias Hidrográficas
(FNCBH), em parceria com o Go-
verno do Estado do Paraná, por
meio da Secretaria de Estado do
Desenvolvimento Sustentável e
Turismo e do Instituto Água e Ter-
ra, com o apoio do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio Parana-
panema e da Rede Brasil de Orga-
nismos de Bacias (REBOB).

A realização dos ENCOBs,
desde 1999, tem contado com a
participação dos entes do Sistema
Integrado de Gerenciamento de

Recursos Hídricos do Brasil, repre-
sentantes do Poder Público, dos
Usuários de recursos hídricos,
ONGs, Universidades, Municípios,
bem como de outros interessados
no tema água, como uma oportu-
nidade de trocar ideias, apresen-
tar experiências exitosas de boa
gestão dos recursos hídricos e fun-
damentalmente, conhecer os mo-
delos atualmente aplicados nos

Estados brasileiros no que se refe-
re ao gerenciamento das águas.

Dentro da programação, são
abordados os temas: Mudanças
Climáticas, Eventos Críticos e Resi-
liência, Uso Racional, Reuso e Ino-
vação, Planejamento, Regulação e
Financiamento, Boas Práticas, Ges-
tão Participativa e Engajamento,
enfatizando que a gestão das águas
é responsabilidade de todos.

Divulgação

Luciano Almeida durante participação no XXIV Encob, em Foz do Iguaçu

ouvir os trabalhadores. "Faço
questão de participar destes encon-
tros e ajudar a construir propostas
para um governo que seja capaz de
enfrentar os desafios para que o
Estado de São Paulo volte a se de-
senvolver para gerar renda e bem
estar ao povo paulista", diz Bebel.

Desde que assumiu o man-
dato popular na Assembleia Le-
gislativa de São Paulo, a deputa-
da Professora Bebel tem trabalha-
do muito pelo fortalecimento do
Iamspe, inclusive pela renovação
dos convênios. De acordo com
Bebel, em Piracicaba e região, há
mais de 32 mil servidores estadu-
ais conveniados ao IAMSPE,  que
precisam ser bem atendidos.
"Hoje, quando necessitam de as-
sistência médica e hospitalar, es-
ses servidores precisam se deslo-
car para outros municípios, pois
não há convênio com nenhum
hospital na região. Isso gera
transtornos para esses servidores
e seus dependentes", destaca.
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

FALECIMENTOS FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esporti-
va. Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De frente
ao shopping Praiamar e hipermerca-
do Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

DOENÇAS CAUSADAS PELA FALTA DE HIGIENE BUCAL
A cárie é uma das doenças mais co-

muns causadas pela falta de higiene bu-
cal. Quando nos alimentamos, restos de
comida ficam em nossos dentes. Caso não
sejam removidos com a escovação e uso
do fio dental, esses alimentos produzem
ácidos que corroem o esmalte do dente,
permitindo o desenvolvimento das cáries.

A afta também pode ser resultado de
uma higienização bucal ruim. São ferimen-
tos na boca, brancos ou avermelhados, que
causam dor. Quando as placas bacterianas

afetam a gengiva, causam a gengivite, au-
mentando a sensibilidade na área e até san-
gramento. Essas e outras doenças podem
ser evitadas com uma boa saúde bucal.

Uma dica essencial para manter a saú-
de bucal em dia é visitar o dentista regu-
larmente - pelo menos, uma vez ao ano.
Dessa maneira, ele faz uma avaliação com-
pleta e, caso haja algum problema, certa-
mente, será mais simples de ser resolvi-
do, pois, devido ao acompanhamento peri-
ódico, provavelmente, estará no início.

THOTH EQUIPAMENTOS PARA LABORATORIO LTDA torna
público que requereu junto a SEDEMA - Secretaria Muni-
cipal de Defesa do Meio Ambiente de Piracicaba de for-
ma concomitante a Licença Prévia, Instalação e Opera-
ção para a atividade de fabricação de aparelhos e equi-
pamentos de medida, teste e controle, localizado(a) Rua
Monte Cassino Nº 75 – Bairro Verde – Piracicaba/SP.

SR. JOAQUIM HENRIQUE DE ARA-
UJO PRIMO faleceu anteontem, na
cidade de São Pedro/SP, contava
102 anos, filho dos finados Sr. Ma-
nuel Domingues de Araujo e da Sra.
Christina Bastos de Araujo, era viú-
vo da Sra. Betezaide Bezerra de
Araujo; deixa os filhos: Francisco;
Marlene; Vera Lucia e Raimundo.
Deixa netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, às 11h30 no
Cemitério Primaveras na cidade de
São Paulo/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS ASSALIM fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 69 anos, filho dos finados
Sr. Octavio Assalim e da Sra. Anna
Rita dos Santos Assalim, era viúvo
da Sra. Leonor Pavani Assalim;
deixa os filhos: Kelsilene Pavani
Assalim, casada com o Sr. Silvio
Cesar; Rodrigo Pavani Assalim,
casado com a Sra. Raquel e Gui-
lherme Pavani Assalim, casado com
a Sra. Daniela Souza. Deixa netas,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende para a referi-
da necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. AVEDIR CARDOSO MILA-
NEZ faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 73 anos, filha dos
finados Sr. Jose Cardoso de Oli-
veira e da Sra. Leonora Picoli de
Oliveira, era viúva do Sr. Irineu
Milanez; deixa os filhos: Ricardo
Henrique Cardoso Milanez, casa-
do com a Sra. Elaine Cristina Lubi-
ano e Ana Paula Cardoso Milanez,
já falecida. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o féretro
às 10h30 do Velório da Saudade,
sala 04, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO ODAIR SOARES MAR-
TINS faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 61 anos, filho dos fi-
nados Sr. Luis Soares Martins e da
Sra. Maria Escolastica Martins, era
casado com a Sra. Joana Apareci-
da de Campos Martins; deixa os fi-
lhos: Jeferson Reis Martins e Joice
Fernanda Martins. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 14h30 do Velório da Sau-
dade, sala 03, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEVERINO MARTINS DOS
SANTOS faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 54 anos, filho dos fi-
nados Sr. Antonio Teixeira dos San-
tos e da Sra. Perolina Pinheiro Mar-
tins, era casado com a Sra. Benedi-
ta de Sousa Santos; deixa os filhos:

Edmilson Soares dos Santos, casa-
do com a Sra. Vanessa Pires; Denil-
son Soares dos Santos, casado
com a Sra. Daiane Soares Souza;
Fabio Sebastião de Souza Macedo;
Cristiane de Souza dos Santos, ca-
sada com o Sr. Valdinei Macedo;
Enilson Pereira; Taise Pereira. Dei-
xa netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório da Saudade, sala
08, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA PEREIRA DE OLIVEI-
RA KNEBEL BRAZ faleceu ontem,
nesta cidade, contava 78 anos, fi-
lha dos finados Sr. Renerio Gon-
çalves Oliveira e da Sra. Edite Pe-
reira da Silva, era casada com o
Sr. Raul Aldimar Knebel Braz; deixa
os filhos: Flavio Imamura, casado
com a Sra. Christiane M. Imamura;
Fabio Imamura, casado com a Sra.
Rosangela Romão Rezende Imamu-
ra e Lilian Fernanda de Oliveira
Knebel. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. O velório ocorreu
ontem das 15h00 às 18h45 na sala
“Safira” do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, se-
guindo o féretro às 19h00 para a
realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação, serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE RODRIGUES DA SILVA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 66 anos, filho da Sra. Alexan-
drina Rodrigues da Silva, deixa os
filhos: Edson Rodrigues dos San-
tos; Edna dos Santos Rodrigues e
Edgleice Santos da Silva, casada
com o Sr. Fabio Baqueiro. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00 da
sala “01” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ DE MORAES faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 80 anos,
filho dos finados Sr. Cherubim José
de Moraes e da Sra. Francisca Gon-
çalves de Moraes, era casado com
a Sra. Maria Caparroz de Moraes;
deixa os filhos: José Benedito de
Moraes; Dirce Cristina de Moraes
Camargo, casada com o Sr. Geral-
do Ferreira de Camargo e Michele
Caparroz, casada com o Sr. Mauri-
cio de Souza. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba sala “Rubi”,
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO BATISTA DA SILVA fa-
leceu ontem nesta cidade, conta-
va 70 anos. Era viúvo da Sra. Gui-
omar Alcarde da Silva. Era filho dos
finados Sr. João Arlindo da Silva e
da Sra. Josefa Bernardino. Deixou
os filhos: Leandro Alcarde da Sil-
va, Cristiano Alcarde da Silva, Bi-
anca Alcarde da Silva e Patricia
da Silva Matezzo.  Deixou netos,
demais familiares e amigos.  Seu
sepultamento dar-se hoje as
17:00hs, saindo o féretro do Veló-
rio da Saudade – Sala 2, seguindo
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. ADALGIZA MARIA DA SIL-
VA REGO faleceu anteontem nesta
cidade, contava 82 anos. Era viúva
do Sr. Jonas Verçoza Rego. Era fi-
lha dos finados Sr. Jose Lourenço
da Silva e da Sra. Izabel Maria da
Silva. Deixou os filhos: Maria Geni-
edes Rego da Siva, Geovane da Sil-
va Rego, George da Silva Rego, Ma-
ria Geronia da Silva Santos e Geni-
van da Silva Rego. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento dar-se-a hoje as
16:00 hs, saindo o féretro do Velório
Parque da Ressurreição sala - C,
seguindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO ANTONIO DA
SILVA faleceu dia 22/08 nesta ci-
dade, contava 71 anos. Era viúvo
da Sra. Aparecida Falavinha. Era
filho dos finados Sr. Luiz Antonio

da Silva e da Sra. Joana Joaquina
de Jesus. Deixou os filhos: Cristi-
na, Cristiana, Marcelo, Alexandre.
Deixou netos, bisneto,  demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to deu-se ontem as 10:00hs, no
Cemitério Municipal de Vila Rezen-
de. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. NEUZA DE LURDES EIRÃO
CARDOSO faleceu ontem na cida-
de de Charqueada contava 67 anos
de idade e era casado com o Sr.José
Luiz Cardoso. Era filha dos finados
Sr.Antonio Airão e da Sra.Edezolina
Bertolina. Deixa os filhos: Marli Apa-
recida, Reginaldo Donizete, Marcela
Regiane e Edipo Luiz. Deixa netos
e demais parentes.O seu sepulta-
mento dar se hoje saindo o féretro
ás 17:00 h do Velório Municipal se-
guindo para o Cemitério daquela lo-
calidade será inumada em jazigo da
família. A família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

SR. BENEDITO BUENO faleceu no
dia 23 pp, na cidade de Rio das Pe-
dras, contava 86 anos de idade e
era filho dos finados Sr. Euzebio
Bueno e da Sra. Eugenia de Olivei-
ra. Deixou ainda Irmã, Cunhado,
sobrinhos e amigos. O seu sepul-
tamento foi realizado no dia 23 pp
às 15:00 hs, saindo a urna do Ve-
lório Municipal de Rio das Pedras
seguindo para o Cemitério Parque
da Paz onde foi inumado em jazigo
da família. A família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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A FIACOM (Feira Industri-
al Agro Comercial) acontecerá
de 7 a 11 de setembro trazendo
5 shows que vão do Pop/Rock
ao forró, passando pelo samba,
sertanejo e gospel. O primeiro
desafio para a organização do
evento foi definir um novo local.

Em anos anteriores ela che-
gou a acontecer no Campo de
Futebol, mas este ano decidiu-
se por não utilizar o espaço para
poupar o gramado que final-
mente está em boas condições e
recebendo jogos com frequência.

A outra área usada para
a feira foi o espaço onde era
feito o Rodeio, porém com o
loteamento realizado, também
não foi possível acontecer.

A solução encontrada foi le-
var o evento para o terreno ao lado

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Fiacom irá acontecer de 7 a 11 de setembro
Um dos eventos mais tradicionais de Rio das Pedras que acontece desde a década de 80 irá voltar neste ano

da Avenida Prefeito Nicolau Ma-
rino onde alguns meses atrás o
Circo da TV esteve instalado.

No último final de semana
os tratores já limparam total-
mente a área deixando-a pla-
na, livre de mato e buracos e
nos próximos dias já começa a
montagem da estrutura.

PROGRAMAÇÃO - A FI-
ACOM vai contar com dois pal-
cos, um destinado a artistas lo-
cais que vão ter seu espaço ga-
rantido, com a chance de mon-
tarem sua estrutura, fazerem a
passagem de som garantindo a
qualidade de suas apresentações.
A Fiacom tem entrada gratuita
todas as noites e além dos shows
terá exposições s stands de em-
presas, praça de alimentação,
estacionamento e segurança. Solução foi levar evento para terreno ao lado da Avenida Prefeito Nicolau Marino

Divulgação
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Câmara realiza mais uma sessão ordinária
A Câmara Municipal de Rio

das Pedras realizou nesta última
segunda-feira (22), sua 24ª sessão
ordinária do presente exercício le-
gislativo, contando com a presen-
ça de todos os vereadores da Casa.

Durante o Expediente, ocor-
reu a recepção e leitura de Proje-
to de Lei do Legislativo, de auto-
ria do vereador Geraldo José dos
Santos (União Brasil), que pre-
tende a instalação e manutenção
de comedouros e bebedouros, de-
vidamente padronizados, para
animais que vivem nas ruas do
Município e a inserção de nove
Indicações dos vereadores.

Dentre as Indicações apre-

sentadas, estão as do vereador
Max Prestes dos Santos (União
Brasil), solicitando limpeza e re-
tirada de lixo na área verde da
Rua Francisco Bianchim, Bair-
ro Codespaulo; a manutenção
da canaleta para escoamentos
de águas pluviais e provenientes
de limpezas domésticas na Rua
Rotary Club, bairro São Cristó-
vão I e também da canaleta da
Rua Marina Ernesto Montagna-
ni, no bairro Vila Kennedy.

Max ainda inseriu  um
questionamento sobre a falta de
medicamentos na rede munici-
pal e trocada as lâmpadas quei-
madas na Rodoviária Munici-

pal de Rio Das Pedras, pois
quase todas estão queimadas.

Outras Indicações na sessão
foram do vereador Jeandre Dei-
ve Roncato (PSDB) que solicitou
que seja analisada a poda dos
galhos secos e limpeza dos co-
queiros e palmeiras por toda a
Avenida Elias Candido Ayres,
enquanto o parlamentar Edison
Donizete Marconato (PSDB) pe-
diu a reforma da pista de skate
localizado ao lado da Praça da
Vila Kenedy, com a utilização de
um piso adequado e especial
para a pratica desse esporte.

As petições foram finaliza-
das com as solicitações da ve-

readora Vanessa Stocco Botam
(PV), pleiteando estudos visan-
do à possibilidade de criar Eco
pontos subterrâneos na área
urbana de Rio das Pedras e al-
teração de mão de direção das
ruas Vereador Rafael Vítor
Pôncio e Bandeirantes, entre as
avenidas Jacinto Barrichelo e
José Augusto da Fonseca, no
Bairro Bom Jesus II, de modo a
seguir o mesmo fluxo das ruas
Massud Coury e Dr. Romano
Coury, no Bairro Bom Jesus I.

Utilizou a Tribuna o vereador
Professor Geraldo, que fez consi-
derações sobre suas Indicações
junto ao Executivo Municipal.

IIIIIMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃO

Dia D vacina mais de mil doses

A Secretaria Municipal de
Saúde realizou em todas as Uni-
dades Básicas de Saúde o Dia D
de vacinação contra Poliomielite
e de multivacinação. Foram va-
cinadas contra a pólio as crian-
ças menores de 5 anos, já para a
atualização das vacinas de roti-
na de forma geral, o público-alvo
são os menores de 15 anos e tam-
bém a Campanha contra Covid-
19 para crianças de 3 e 4 anos.

A campanha nacional teve
início de 8 de agosto e segue
até dia 9 de setembro.

Ela acontece em todas as uni-

Campanha teve início de 8 de agosto e segue até dia 9 de setembro

dades Básicas de saúde da cidade.
Na soma de vacinas aplicadas os
números chegam à 700 vacinas
aplicadas contra a pólio e mais
de 60 vacinas da Covid 19 apli-
cadas em crianças de 3 a 5 anos.

ANTI-RÁBICA -  Para
trazer mais conforto e como-
didade á população, no mesmo
dia também foi feita a vacina-
ção da raiva em animais do-
mésticos. Quem já tinha que ir
as unidades para vacinar seus
filhos, pode aproveitar a opor-
tunidade para também vacinar
seus animais de estimação.

SSSSSANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTO

Água de Rio das Pedras passa
em todos testes de qualidade

Conforme determinado por
lei, de tempos em tempos aconte-
cem análises da qualidade da
água fornecida pelo SAAE á po-
pulação de Rio das Pedras.

Exames feitos por uma em-
presa externa e independente
atestaram que todos os parâ-
metros da água de Rio das Pe-
dras atendem aos padrões de
qualidade exigida por lei.

Isso inclui a presença das
substâncias trihalometanos, áci-
dos haloacéticos, cloreto de vini-

la e acrilamida que, em 2020, fo-
ram detectadas em uma única
análise e que tinham possibilida-
de de serem cancerígenas.

Segundo a química Wanessa
Cipriani isso é fruto de todo o in-
vestimento em equipamentos so-
mados ao empenho e trabalho
contínuo dos funcionários.

Mesmo num período de seca e
com reservatórios mais baixos e
exigindo mais esforço no tratamen-
to da água, ela se mantém de qua-
lidade e própria para consumo.

O secretário de Saúde, Jo-
aldo Golçalves de Oliveira,
anunciou para dia 31 de agosto
a realização do final da campa-
nha "Agosto Dourado" com o
curso de gestantes presencial.
O mês de agosto é destinado a
promoção do aleitamento ma-
terno que conhecidamente é um
fator de extrema importância
na saúde das crianças e dos
futuros adultos. E fechando as
ações que aconteceram cotidia-
namente em várias unidades de
saúde o dia 31 de agosto traz
um curso sobre o assunto.

As atividades irão incluir as
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Agosto Dourado auxilia gestantes
palestras: - cuidados de urgência
com o bebê em casa com Dra Ma-
ria Carolina B Barbosa; - tipos de
parto r produção de leite materno
com Dr Marcelo Cavalcante; - hi-
pertensão e diabetes na gestação
com Dr Caio Luis M. Costa; e -
incentivo ao aleitamento materno
com Dra Laurisa M. J. Cortelazzi.

Além do cantinho da alimen-
tação com troca de experiências,
sessão de fotos gratuita das ges-
tantes além de brindes e mimos
para as participantes. As inscri-
ções para participação podem ser
feitas nas UBS dos bairros até o
dia 26 de agosto e são gratuitas.

Divulgação

GERAÇÃO DE EMPREGO
A empresa Tectextil que teve
sua pedra fundamental lança-
da em julho de 2022, já come-
çou a gerar empregos em Rio
das Pedras. Nessa semana
começaram as entrevistas de
candidatos que já irão come-
çar a trabalhar nas unidades
da empresa em Piracicaba
para futuramente serem trans-
feridos para a planta de Rio das
Pedras. A ação visa já ir qualifi-

cando a mão de obra local para
assim poder gerar empregos
entre os cidadãos de Rio das
Pedras. As entrevistas foram
intermediadas pela Secretaria
de Desenvolvimento Econômi-
co, Indústria e Comércio co-
mandada por Marcelo Teles e
com apoio da funcionária do
PAT Debora Macedo e estão
acontecendo na sede da Pre-
feitura de Rio das Pedras.

Divulgação
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